



Association France Palestine Solidarité

Monsieur le Président de la République

Palais de l'Élysée
55 rue du Faubourg-Saint-Honoré
75008 PARIS

Le 23 octobre 2023

N°réf : 56-23

Objet : Votre déplacement en Israël

Monsieur le Président de la République,

Votre déplacement en Israël est annoncé pour mardi, et nous tenons à vous poser cette question : de quel message serez-vous porteur ?

Continuerez-vous, comme cela a été le cas jusqu'ici, à apporter un soutien inconditionnel à l'Etat d'Israël dans ses actions militaires qu'il mène aujourd'hui contre la population palestinienne et l'ensemble de ses infrastructures civiles ? Allez-vous continuer à soutenir « le droit d'Israël à se défendre » qui, dans les oreilles des dirigeants israéliens, a toujours été compris comme un « permis de tuer » ?

Connaissez-vous l'ampleur de la catastrophe humaine que vit la Bande de Gaza, victime en continu de bombardements indiscriminés, généralisés, et d'une intensité sans précédent ? Imaginez-vous ce million de personnes jetées sur les routes, du manque total d'énergie qui à son tour entraîne l'arrêt de toute distribution d'eau ? Imaginez-vous la pénurie de nourriture, de médicaments, de matériel médical ? C'est une guerre d'élimination qu'Israël mène depuis plusieurs jours contre la Bande de Gaza, et il se prépare à l'irréparable : une attaque terrestre qui viendra s'ajouter à tous les bombardements.

L'attaque des commandos palestiniens contre Israël le 7 octobre, qui a fait de nombreuses victimes civiles et des otages civils, a provoqué une très grande émotion. Cette émotion est parfaitement légitime, mais son instrumentalisation au service de l'élimination d'un autre peuple est criminelle : il est inconcevable pour nous que vous ne fassiez pas cette distinction.

Nous tenons aussi à attirer votre attention sur le fait que l'aide humanitaire, même si elle est absolument indispensable, ne sera jamais à la hauteur des besoins. On ne répond pas à une pénurie générale d'eau pour 2,2 millions d'habitants par la livraison de quelques camions de bouteilles d'eau par un seul point de passage... Seul l'arrêt du siège, la reprise de la livraison d'électricité et de carburant, et l'arrêt des bombardements indiscriminés et des déplacements de population, pourront résoudre la crise humanitaire catastrophique que subit la Bande de Gaza.

Beaucoup d'observateurs observent une situation qui s'apparente à un génocide. Nous refusons que la France en soit complice.

Au-delà de l'attaque sur Gaza, c'est l'ensemble de la Palestine et des Palestiniens qui sont attaqués. En Cisjordanie, les attaques conjointes de l'armée israélienne et des colons ont fait 91 morts au cours des 10 derniers jours. Cette situation impose une protection urgente du peuple palestinien partout où il se trouve.

Nous vous demandons, Monsieur le Président de la République, de tirer parti de votre voyage en Israël pour exiger de toutes vos forces un cessez-le feu immédiat, l'arrêt des bombardements, le renoncement d'Israël à son projet de déplacement de population et d'attaque terrestre, et le rétablissement d'urgence à Gaza des livraisons d'énergie et de biens essentiels, en attendant la levée complète du siège de Gaza.

Face à un gouvernement israélien qui est porté par la vengeance et qui se lance dans une aventure qui compromettrait toute perspective de paix, nous vous demandons, Monsieur le Président de la République, d'être le messager de la paix et du respect du droit.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de notre très haute considération.

Bertrand Heilbronn
Président de l'AFPS

